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10月29日，中信银行、返利网在京正式发布国内首款

互联网+线下消费返利卡——中信返利联名信用卡，又称

“中信返利F卡”。其与传统信用卡最大的区别是其“返利”

功能，用户在线上通过返利网平台网购、线下刷卡消费时，

可以获得消费金额1%以上的现金返利。返利网与中信银

行此次合作，是互联网与传统金融的又一次携手创新，通

过整合返利网的网购返利特色和银联数千万家签约商户

优势，打造出一款突破传统会员积分模式的信用卡产品，

旨在让广大持卡用户获享超值、便捷的全新消费体验。

中共十八届五中全会公报提出，全面实施一对夫妇

可生育两个孩子政策，积极开展应对人口老龄化行动。

这意味着，我国将实施普遍二胎政策。受此影响，近期二

胎概念股表现十分抢眼。该板块走势如何?相关政策是

否能产生长期影响？日前《中国企业报》记者与大同证券

高级投资顾问张诚、安信证券分析师江金凤和英大证券

研究所所长、首席经济学家李大霄等人进行了相关探讨。

《中国企业报》：二胎概念股目前估值如何？

张诚：当前来看二胎概念整体估值偏高，目前动态平

均 PE 在 120 倍左右，其中从高到低细分来看分别是化纤

原料（纸尿布）、母婴医疗、婴幼儿教育、母婴食品。

江金凤：因为前期股市普涨，所以大多数板块估值都

偏高，包括二胎概念板块。

《中国企业报》：该政策对相关板块的股票提振影响

将偏中短期还是长期？

李大霄：可以肯定的是，相关政策对于二胎概念股的

影响将是长期的，但是具体来说也要看相关股票的估值

和真实价值。

张诚：短期来看，市场着眼于概念炒作成分居多，从

板块题材看重点以乳业制品相关为主。总体上看，目前

我国人口结构和出生率下滑是社会观念和经济结构推动

的共同结果，政策限制对其影响相对较弱，即使政策放开

短期也未必能带来新生婴儿潮。因此短期政策对于新生

儿增加的效果以及后期对于母婴市场相关行业和公司的

带动还有待观察。但是政策打开了新生人口增加的一个

缺口，总体看长期对于行业发展必然会带来更多有利因

素，因此短期效果有限，但长期值得期待。

江金凤：该政策对相关板块的股票提振影响将偏长

期。因为全面放开二胎的政策下，叠加上世纪 80 年代婴

儿潮出生的人进入到了二代的生育高峰，未来几年每年

的新生儿较 2014 年至少增加 155.12 万（最悲观），甚至可

能达到 366.5 万（按均值），中国未来几年将迎来婴儿潮，

这将对中国经济产生深远的影响，不仅将拉动中国的消

费大潮，也将逐步改善人口问题。美国二战后的婴儿潮

就给美国经济插上了翅膀。假设每个人年均消费 1.6 万

元（社科院数据），366.5 万新生儿将带动中国年均 586 亿

元的新增消费。

《中国企业报》：投资者应如何把握其中的机会和规

避风险？

张诚：对于投资者来说，随着当前母婴消费的升级以

及国产品牌与国外合资加大国产替代的力度等因素，我

们应重点关注高端母婴消费的子行业：包括母婴教育、育

儿保健和医疗、国产奶粉替代等，相信这些行业里会出现

很多高增长高利润率行业，尤其是婴幼儿胎教及学前教

育相关产业值得重点关注。但是正如上述提到，二胎政

策真正给母婴消费市场带来基数提高尚需时日。因此投

资者也不必急于参与，不妨耐心观察寻找行业龙头做长

线布局进行投资。

江金凤：投资者可关注率先受益婴儿潮第一阶段的

五类投资机会，包括婴儿奶粉:贝因美、伊利股份、西部牧

业等;婴儿药品:戴维医疗(育婴箱)、山大华特、康芝药业、

通策医疗、太安堂等；婴儿用品:卫星石化、江南高纤、中

顺洁柔(尿不湿)等;儿童玩具:群兴玩具、高乐股份、骅威

股份、奥飞动漫等;儿童教育:威创股份、新南洋、全通教

育、银润投资、海伦钢琴、凤凰传媒、中南传媒、皖新传媒

等。而且，随着婴儿潮出生小孩的成长,后期第二波第三

波逐渐关注个人电脑、互联网消费、汽车、地产等相关的

投资机会。风险方面，投资者要注意市场预期短期兑现

及二胎放开后生育低于预期的风险。

李大霄：概念最终还要落实到价值。随着小孩的成

长,长期来说投资者对相关金融、地产、基建、消费等蓝筹

股都可做相应关注。

今后，上市公司在原因不明确的

情况下，想停牌就停牌，想停多久就

停多久的现象或将得到遏制。

近日有消息称，上交所方面正在

拟订专项业务规则，针对实践中暴露

出的上市公司停牌事由不明确、停牌

期间过长、决策程序不清晰、信息披

露不充分等问题，予以进一步规范。

这一消息在业内引发了不小的

震动，诸多人士都为相关停牌公司捏

一把汗。不过《中国企业报》记者在

采访中了解到，上市公司对该项政策

持欢迎态度，认为只有规范严格的市

场，才能较好地吸引投资者。

企业支持严格规范市场

来自上海证券交易所的消息称，

最近几个月，A股市场出现部分上市

公司停牌时间过长、停牌随意性过大

现象，引发各方关注。在加大事中事

后监管力度的同时，上交所就此正拟

订专项业务规则，将于近期发布。

一位业内金融专家对《中国企业

报》记者表示，最近还没有听到上交

所在这方面出台相应政策，因为相关

政策的拟订肯

定还需要一段

时间。该政策

如果能真正实

施，应该会对

市场内一些不

规范的停牌行

为有所约束。

不过，所产生

影响的具体程

度还要看政策

本身是否严厉

或是操作性较

强。另外，有

一些为应对市

场大跌停牌避

险而理由却很

模糊的公司，

居然能够顺利

停牌再复牌，

预计这种行为

在新政执行之

后 会 有 所 收

敛。

已停牌一

段时间最近才

刚刚复牌的某高科技上市公司内部

人士对《中国企业报》记者表示，企业

从去年开始到今年连续进行了两次

较大的资本运作，期间都进行了停

牌，这在市场中是较为常见的。“从上

交所的相关措辞就可以看出来，这次

即将出台的政策是监管那些停牌时

间过长和停牌理由过于牵强的企业，

所以我们这些正规上市公司也没有

什么可担心的。从另一方面来讲，这

也可能会变成好事，因为监管越来越

严格的话，市场就会越来越规范，这

样投资者对市场的信心也会越来越

强，这对所有的在这个市场中较为正

规的企业来说都是好事。”这位人士

说。

“这是好事啊。”于近日公告停牌

筹划重大资产重组的某外贸企业内

部人士也对《中国企业报》记者表示，

公司因为正在筹划重大资产重组事

项，期间公司也按照相关规定，定期

披露进展公告。停牌也是为了避免

股价异常波动，以保护投资者利益。

市场上绝大部分企业还是遵循市场

规则的，即将出台的相关政策应该也

是监管少数不规范企业，消除这些企

业对市场整体环境的“污染”，避免出

现“劣币驱逐良币”的情况。

据记者了解，今年 6 月中旬大盘

出现恐慌性大跌时，曾有多家上市公

司意图通过临时停牌的方式来规避

系统性风险。而且在7 月之前，上市

公司发布的停牌原因，大部分是“拟

筹划重大事项”或“重大资产重组事

宜”，有小部分则是“关于筹划员工持

股计划”或“未披露过交易异常波动

公告”等。但此后，一些上市公司的

停牌理由变得模糊起来。这些模糊

的理由包括：“公司应复牌但未向本

所申请复牌”，或是“因公司前期披露

的公告内容不够完整，可能误导投资

者的投资决策”，甚至是“因公司前期

披露的公告存在差错”。

对此，有券商人士表示，既然不

能永远停牌，那么临时停牌根本躲避

不了股价下跌的风险，反而有可能形

成风险聚集，复牌后可能遭遇补跌。

肆意停牌
将产生不良后果

A股停牌制度的完善的

确还有待加强。英大证券

研究所所长、首席经济学家

李大霄对《中国企业报》记

者表示，一般情况下上市公

司出现重大重组事件的消

息、公司股票异常、受监管

部门要求、应公告未公告的

信息等情况下，上市公司可

以申请停牌。但是目前很

多上市公司是将停牌这个很严肃的

事情日常化了，就会产生较恶劣的后

果。

据媒体统计，截至9月15日，正处

于停牌状态的 A 股上市公司有 458

家，包括在6月份（即4000点上方）停

牌至今的上市公司80余家，共有441

家停牌时间在半年以内，但仍有17家

停牌时间超过半年，其中中银绒业、

皖江物流甚至已超过一年。这些错

过一轮大牛市的个股，有些所筹划的

重大事项却一直进展缓慢。

业内人士表示，即使涉及导致上

市公司停牌时间最长的重大资产重

组事项时，也不可长期停牌。如上证

所规定，上市公司董事会对筹划、实

施重大资产重组事项中的股票及其

衍生品种停牌时间应当严格控制、审

慎判断，采取有效措施防止出现长期

停牌，不得滥用停牌措施或者无故拖

延复牌时间。

有业内人士直言，如果从去年 7

月份牛市启动算起，上证指数最大涨

幅超过千点。但是有些公司因为停

牌的缘故，最终与上涨行情擦肩而

过。如果复牌之后其能出现补涨行

情另当别论。如果出现了下跌，这些

公司投资者的损失是不言而喻的。

上市公司并购重组频现长期停牌现

象显然是不正常的，特别是对于三个

月以上的停牌而言更是如此。另一

方面，也有的上市公司被证监会立案

调查，其并购重组可能因之受到影

响，但也不进行复牌，这同样值得商

榷。

成熟市场中企业
慎用停牌

有业内人士分析，停牌

本身就是双刃剑，企图通过

停牌来躲避风险，其实是掩

耳盗铃。因为在短期规避了

风险的同时，停牌上市公司也失去了

流动性，如果不停牌，风险会在盘中

随大盘的动荡释放。一旦停牌，就丧

失了流动性，风险也无法释放，因此

应当慎用停牌避险。

香颂资本执行董事沈萌对《中国

企业报》记者表示，停牌的用意是当

上市公司可能发生会影响股价的重

大事件时，为

防止这种不确

定性对股价形

成波动，所以

要求上市公司

进行停牌、暂

停股票交易，

直 到 事 件 明

朗、不确定性

消除时恢复交

易、复牌。国

际上也有停牌

政策，对什么

事应该、可以

或不用停牌都

有明确规定。

但 与 国 内 不

同，国内有的

上市公司现在

有种将停牌作为一种市值管理手段

的迹象，即滥用停牌机制、将其变为

一种操作二级市场股价的手段。因

此，上交所才据此推出更严格的停

牌制度规范。

李大霄表示，其实在国际上成熟

的资本市场中，供应是开放的，上市

公司上市是很自由的，正常交易是

一种资格，主动申请停牌是非常罕

见的，因为这样做后就会失去交易

资格，这是一种处罚而不是一种荣

耀。所以成熟资本市场中绝大部分

的上市公司一般都是慎用停牌，因

为在成熟市场中，停牌是一种处罚

而不是保护，相当于踢足球时自己

申请红牌。而国内市场的供应还没

有开放，上市公司才把停牌当做保

护和游戏。

北京融吧科技发展有限公司融吧互联网金融超市日

前开业，专注个人信贷的金融电商平台融吧网同时正式上

线。“融吧网+融吧金超”的O2O互联网金融模式彻底打破

了传统金融信贷机构产品单一、办理流程复杂、信息不对

称等服务弊端，引导信贷行业向轻信息重服务方向发展。

此次落成的融吧网线下店囊括了一站式“融吧金超”大厅、

信贷顾问办公区以及业务培训中心等主要职能区域。中

信银行、阳光保险、交通银行、惠金所、宝瑞通典当行等各

大金融服务机构进驻。

中信银行返利网共推返利信用卡

融吧互联网金融超市开业

本报记者 朱虹

二胎政策将让
相关企业长期受益

资讯

上交所拟规范肆意停牌
获上市公司点赞

本报记者 朱虹

中国华融资产管理股份有限公司北京市分公司资产处置公告
中国华融资产管理股份有限公司北京市分公司拥有对山东新汇福投资有限公司债权资产，拟进行处置，现将有

关情况公告如下：

一、资产及数量

对我方拥有的山东新汇福投资有限公司债权资产进行转让。截至2015年11月10日，债权资产情况如下表：

二、交易条件

投资者信誉好，有付款能力，能承担购买债权所带来的风险，交易资金来源合法。

三、投资人要求

国内依法注册的企业法人或符合国家规定的自然人及其他主体，且以下人员不得购买：国家公务员、金融监管机

构工作人员、政法干警、资产管理公司工作人员、国有企业债务人管理层以及参与资产处置的律师、会计师、评估师等

中介机构人员等关联人。

四、其他

本公告有效期自2015年11月10日至2015年11月23日，公告期内受理该资产处置有关异议和咨询。

五、联系方式

中国华融资产管理股份有限公司北京市分公司

地址：北京市西城区阜成门内大街293号 邮编：100034 联系人：马先生、刘先生

联系电话：010-66511203、010-66060006-4215 传真：010-66511257

受理排斥、阻挠征询或异议的举报电话：010-66511260

中国华融资产管理股份有限公司北京市分公司

二〇一五年十一月十日

债务人

山东新汇

福投资有

限公司

担保情况

抵押担保：山东省济南市历下区经十路15078

号“波斐历景”1号楼、2号楼未售部分在建工

程（住宅：7449.6平米，商业：793.44平米）。

保证担保：山东丰润置业有限公司提供连带

保证责任；李雷个人提供连带保证责任。

整体债权金额（元）

47,250,000

其中本金余额（元）

47,250,000

在国际上成熟的资本市场中，供应是开放的，上市公司上

市是很自由的，正常交易是一种资格，主动申请停牌是非

常罕见的，因为这样做后就会失去交易资格，这是一种处罚而

不是一种荣耀。而国内市场的供应还没有开放，上市公司才

把停牌当做保护和游戏。
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